

choisir le nom de la nouvelle paroisse qui s'y établira. Sa Grandeur a bien voulu la nommer "Saint Jacques des Piles," en l'honneur du Père Jacques Buteux, missionnaire, qui fut massacré en cet endroit par les sauvages en 1652.

Journal du 24 février 1881.

" M. Perreault, l'entrepreneur du chemin de fer des Basses-Laurentides au Lac Saint-Jean, fait construire en ce moment, en cette ville, un petit remorqueur d'un faible tirant d'eau pour faire le service entre les Piles et la Tuque pendant l'été.

" La coque du bateau qui sera terminée dans quelques jours doit être transportée sur un char plate-forme aux Piles où elle sera pourvue d'un engin et des autres appareils nécessaires."

Les citoyens de Trois-Rivières s'occupent beaucoup de prolonger ce chemin jusqu'au Lac Saint-Jean ; ce qui sera une nouvelle source de richesse pour la ville et le district de Trois-Rivières.

Nous pensons utiles de reproduire ici quelques extraits de documents qui concernent le territoire du Saint-Maurice, dont fait partie la section du diocèse de Trois-Rivières située au nord du fleuve Saint-Laurent. Ces documents démontrent avec évidence la grande valeur de ce territoire :

On lit dans Le Canadien du 22 Juillet 1881.

" Nous sommes heureux d'apprendre que le trafic augmente d'une manière sensible sur le chemin de fer des Piles. Il se transporte une très-grande quantité de bois de bouleau pour le marché de Montréal."

Extrait de la brochure publiée par le Gouvernement de la Province de Québec sur l'Émigration Européenne, 1873.

VALLÉE DU SAINT-MAURICE

" Le territoire arrosé par le Saint Maurice et ses tributaires couvre une surface de 140,000 milles carrés. La partie inférieure de cette région, qui comprend la ville de Trois-Rivières, et les célèbres forges de Saint-Maurice, comptait, lors du dernier recensement (1861) une population de 73,247 âmes, en grande partie établie dans les seigneuries qui longent le Saint-Laurent. Plusieurs cantons situés à l'intérieur ont été livrés à la colonisation depuis quelques années, grâce aux grandes routes que le gouvernement y a fait ouvrir, et